

Protokoll des Pfarrgemeinderats der Pfarrei Christus König Halver – Breckerfeld – Schalksmühle - Dahl vom 18.01.2023, 19.30 Uhr

Anwesend: Monika Schriever (Vorsitz), Bettina Meuter, Lothar Kiera, David Ringel, Claus Optenhöfel, Eva Koch, Jonas Schulte-Eickholt

Protokoll: Jonas Schulte-Eickholt (in Vertretung für die Protokollantin)

Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit	Nach der Begrüßung wurde die Beschlussfähigkeit festgestellt. Aufgrund der entschuldigtem Abwesenheit der Protokollantin wird Jonas Schulte-Eickholt mit dem Protokoll beauftragt.
Top 2: Geistlicher Impuls	Claus Optenhöfel hält einen geistlichen Impuls, der mit einem gemeinsamen Gebet endet. Im Vergleich zur Einladung verschieben sich die TOPs, da dieser nicht in der Einladung aufgeführt ist.
Top 3: Abschied Claus Optenhöfel	<p>Die Vorbereitung des Abschieds von Pfarrer Claus Optenhöfel (29.01.2023, 10h, Halver) wurde in der letzten PGR-Sitzung besprochen. Eine Vertreterin des Pfarrgemeinderats und ein Vertreter des Pastoralteams berichten vom Stand der Vorbereitung (Wiedergabe in Stichpunkten):</p> <p>Bericht von Bettina Meuter: Suppe bestellt für Essen, Einkaufsliste steht, Absprachen für Töpfe mit einer Ehrenamtlichen vor Ort, Einkäufe werden Donnerstag vom Sekretariat entgegengenommen, Samstag Aufbau um 10.00h, Sektempfang geplant, Sektgläser noch unklar, ev. noch Sektgläser aus anderem Ort, ca. für 140 Personen geplant, Kuchenabgabe: am besten direkt mitbringen oder während des Aufbaus vorbeibringen, in Gottesdiensten nochmal auf Kuchenspenden hinweisen.</p> <p>Bericht von Jonas Schulte-Eickholt: Gottesdienstablauf in der Hand von Claus Optenhöfel, musikalische Gestaltung mit der Chorgemeinschaft Breckerfeld, gemeinsame „Predigt“ vom Pastoralteam, 3 Grußworte in Kirche (1 Bürgermeister, Gremien, 1 evangelisches Grußwort), restliche Grußworte zu Beginn des Empfangs.</p>

<p>Top 4: Gottesdienstordnung</p>	<p>Claus Optenhöfel stellt einen Vorschlag des Pastoralteams zur Gottesdienstordnung vor, die dann ab Februar umgesetzt werden soll. Dieser Vorschlag findet die Zustimmung des Pfarrgemeinderats: Er soll praktisch erprobt werden, es soll auf die Resonanz geachtet werden und man will schauen, ob im Sommer z.B. bezüglich der Gottesdienstzeiten noch Änderungen vorgenommen werden sollten (ev. andere zeitliche Bedürfnisse der GottesdienstbesucherInnen im Sommer im Vergleich zum Winter). Dass in den Sommerferien eine reduzierte Gottesdienstordnung umgesetzt werden kann, bleibt von diesem Beschluss unberührt und ist möglich.</p> <p>Die Gottesdienstzeiten der Vorabend- und Abendmessen an Sonntagen werden in Rücksprache mit den Teams der einzelnen Kirchorte festgelegt.</p> <p>Die Frage der Zeit des Vorabendgottesdienstes in Dahl (17.00, 17.30, 18.00 oder 18.30h) wird über Bettina Meuter in das Team Dahl gegeben.</p> <p>Die Frage der Zeit des Sonntagabendgottesdienstes in Breckerfeld wird über Eva Koch an das Team Breckerfeld gegeben.</p> <p>Das Team Schalksmühle hat sich hinsichtlich des Sonntagabendgottesdienstes schon für 17.30h ausgesprochen.</p> <p>Die Rückmeldung aus den Teams hat zeitnah zu erfolgen, da die Anpassungen auch zeitnah kommuniziert werden müssen!</p> <p>Jonas Schulte-Eickholt berichtet, dass die Raumbelungs- und Gottesdienstplanung in den kommenden Wochen komplett vom Google-Kalender auf KaPlan umgestellt wird (auch auf der Homepage). Das hat verschiedene Vorteile und Gründe. Die Erreichbarkeit der Raumbelungsgruppe bleibt aber auf gewohntem Wege möglich.</p>
<p>Top 5: Vorläufige Aufgabenverteilung Pastoralteam</p>	<p>Die VertreterInnen des Pastoralteams stellen eine gemeinsam erarbeitete Aufgabenverteilung des Pastoralteams vor. Diese ist zunächst einmal als vorläufig zu verstehen, da die Bestimmung des Leitungsteams usw. noch aussteht und es u.a.</p>

	<p>dadurch noch zu Anpassungen kommen kann. Dennoch wird diese Aufgabenverteilung als sinnvoll erachtet, um eventuellen Missverständnissen und Unklarheiten vorzubeugen.</p> <p>Dabei soll es auch Ansprechpersonen für die einzelnen Kirchorte geben (David Ringel für Schalksmühle und Halver, Eva Koch für Breckerfeld, Jonas Schulte-Eickholt für Dahl). Diese fungieren als AnsprechpartnerIn für die Teams vor Ort, für Ehrenamtliche und Anliegen vor Ort. Sie haben aber ausdrücklich nicht die Funktion einer/s koordinierenden Seelsorgerin/Seelsorgers vor Ort wie es sie in der Vergangenheit gab. Sie können die verlässliche Ansprechbarkeit der Pfarrei sicherstellen, den Austausch von Informationen sicherstellen, ggf. konkrete Fragen an den oder die entsprechend Zuständige weiterleiten, usw.</p> <p>Der Pfarrgemeinderat begrüßt die vorläufige Aufgabenverteilung und befürwortet eine transparente Darstellung dieser Aufteilung, z.B. auch mit dem vorliegenden Dokument auf der Homepage, dann wenn das Leitungsteam installiert ist. Es soll aber auch jetzt schon eine Kommunikation des vorläufigen Standes auf der Homepage geben (Anpassung der Informationen im Bereich AnsprechpartnerInnen), ebenso im <i>netzwerk</i>. Inwiefern eine weitere Darstellung z.B. auch auf den Ortsseiten der Homepage sinnvoll sein könnte, soll noch überlegt werden.</p>
<p>Top 6: Themen fürs Netzwerk</p>	<p>Dieser Punkt wurde vorgezogen.</p> <p>Der Pfarrgemeinderat sammelt mögliche Themen für die neue Ausgabe der Pfarreizeitschrift <i>netzwerk</i>.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Punkte aus dem Pastoralteam • Gedenken Karl Balkenhol • Die Frage von aktuellen Nachrufen wird besprochen: Die Teams vor Ort sollen jeweils Personen nennen, die für einen Nachruf in Frage kommen, wenn solche Sterbefälle aktuell sind. Für Nachrufe braucht es den Hinweis durch die Teams vor Ort. Eventuell macht es Sinn, dass die Teams je eine Person benennen, die diese Frage im Blick hat.

	<ul style="list-style-type: none"> • Bericht von Claus Optenhöfels Abschiedsfeier • Hinweis ökumenischer Osterwanderweg • Eine Umfrage zum Wechsel der Gottesdienstzeiten zwischen Breckerfeld und Halver im Sommer soll vorerst nicht ins <i>netzwerk</i>
Top 7: ImPlan	Claus Optenhöfel stellt den 2018/ 2019 abgestimmten Pfarreiimmobilienplan (ImPlan) noch einmal vor. Der Pfarrgemeinderat beschließt einstimmig den ImPlan, vorgestellt am 09.11.2018, abgestimmt am 19.02.2019, in der vorgelegten Fassung. Der zustimmende Beschluss soll dem Bistum (Dezernat Kirchengemeinden) weitergeleitet werden.
Top 8: Rückmeldung des Bistums	<p>Dieser Punkt wurde hinzugenommen.</p> <p>Die Rückmeldung auf das Feedback der Gremien an Weihbischof Zimmermann und die Personalabteilung des Bistums, im Nachgang zu einer gemeinsamen Sitzung und zum Abschluss der Visitation, ist eingetroffen: Er wurde von Monika Schriever verlesen und vom Pfarrgemeinderat zur Kenntnis genommen.</p>

Nächste Sitzung: 8. März 2023, 19.30 Uhr Forum Dahl (Kallestraße 2)